

Periódico semanal  
de noticias é intereses locales y generales.

## Precios de suscripción.

En Medina un año, 4 pts.; semestre, 2'50.  
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 13 de Agosto de 1893.

La correspondencia, á B. Manuel.

## Puntos de Suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel  
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo

## El Labrador y la Agricultura.

El labrador es el rey de la creación. Su cetro es el arado, el azadón, la hoz, con cuyos atributos ó instrumentos cultiva la tierra y las plantas, hace producir á estas y á aquellas los deseados frutos, y proporciona á todas las clases sociales el alimento necesario á su subsistencia.

La inamovilidad de la tierra fijó al hombre su residencia habitual, y en la tierra que el primer labrador eligió para vivir, hizo la casa; no muy lejos de la casa sembró y cultivó el trigo, el maíz, el centeno, la cebada, la avena, el arroz y otros cereales; alrededor de estos sembrados, plantó el castaño, el almendro, el nogal y otras plantas, y formó así el *Campo*... Más allá sembró la alfalfa, el trébol, el pipirigallo, la sulla, la serradilla y algunas otras clases de hierba para el ganado, y tuvo el *Prado*. Cerca de la casa, y en el sitio más abrigado, sembró las judías, las habas, los guisantes, los garbanzos, las patatas, las batatas, la remolacha, la zanahoria, los navos, el cáñamo, el lino, plantó la vid, el naranjo, el limonero, el peral, el manzano, el cerezo, el albericoquero y otras plantas frutales, y formó el *Huerto* ó *Vergel*; y de esta manera volvió á encontrar, por medio del trabajo, el paraíso perdido, perfeccionado por la agricultura.

La paralización de la agricultura paralizaría todo movimiento de vida moral, intelectual y material, y dejaría sin vida y sin relación á los pueblos. Porque el grano de trigo, el de maíz, el de centeno, etc., al circular de uno á otro mercado, además de librar al *hombre del hambre* le permite dedicarse á las artes, á las ciencias, á la industria, al comercio y á la política. Por esto el hombre comulga con la pasta de la Eucaristía, formada de harina del trigo; bendice en la mesa el pan redentor y besa la migaja que encuentra caído en el suelo.

Sin agricultura no habría cereales, ni legumbres, ni raíces, ni tubérculos, ni frutos sabrosos, ni plantas textiles, ni tintóreras, ni de azúcar, ni animales domésticos, y carecería-

mos de pan para saciar nuestra hambre, de vino para apagar nuestra sed y para brindar por la Pátria y por la amistad. Y al faltarnos el campo, el huerto, el altar, el hogar y la familia, no tendríamos á quien consagrar nuestro pensamiento ni nuestro amor.

El hombre no tuvo pátria hasta que abrió el primer surco con el arado, el azadón ó con cualquier otro instrumento: el día que deje de arar ó cavar y sembrar la tierra, y de plantar y podar la vid y el árbol, perderá esa pátria que ganó con el sudor de su frente. Por esto, para apreciar el estado de una nación ó de un pueblo cualquiera, basta conocer el estado de sus labradores.

El labrador ha sido muy considerado en todas las épocas, menos en la actual, particularmente en España, donde está agobiado con toda clase de tributos, y apenas puede vivir.

El trabaja, paga, no cobra del presupuesto, y aunque á veces no puede atender á sus necesidades más perentorias, ni cultivar sus campos, ni mejorar su situación, calla.

Todos reciben algún beneficio, auxilio, alivio ó perdón en sus destinos ó en las penas que han merecido y sufren por las faltas que han cometido, excepto el labrador.

El militar, el empleado, el jornalero, el criado... etc., obtiene de cuando en cuando alguna cruz, el aumento de sueldo ó de salario; el criminal que mata ó roba, recibe el día del santo del rey ó el de su cumpleaños y el de Jueves Santo, ó con cualquier otro motivo, un indulto, ó conmutación de pena; en cambio, el labrador, que no ha cometido ninguna falta y que, con su trabajo, hace de la tierra árida, tierra productiva, no recibe ninguna gracia en esos días ni en ninguno otro.

Él, para pagar la contribución y otras gabelas, vende sus mejores frutos y come los peores. Además, da sus hijos para el ejército y ese ejército que ayuda á pagar, y en el cual tiene á sus hijos, no siempre defiende sus intereses que son los de la Pátria; antes por el contrario se pone á veces del lado del Gobierno que le reduce á la miseria para satisfacer gastos innecesarios.

El contribuye á pagar la instrucción pública, y muchos no pueden educar á sus hijos, porque en los pueblos donde viven no hay maestros.

El contribuye á pagar las obras públicas, y carece de vías férreas y de caminos para transportar económicamente sus productos al mercado. Por esta causa y por los grandes impuestos que paga nuestra agricultura, que fué un día la más floreciente, produce hoy poco y caro, y está en decadencia, y la industria paralizada, lo mismo que el comercio.

El contribuye á pagar la administración de justicia, y casi nunca se le hace justicia.

Todo vive á costa del labrador: los hombres, los animales, las aves, los pájaros y hasta los reptiles. Verdad es que los animales, los pájaros y aun los reptiles, á cambio de hierba, del grano y de la fruta que le comen, le compensan: los primeros con el trabajo que le hacen, y los segundos por los gusanos que le matan. El gobierno es, quizá, el que le causa más daño y más gasto. Por esta causa, el labrador le tiene más miedo al alguacil que le embarga sus fincas, sus frutos, ó el arado, para pago de la contribución que al lobo que le mata sus ganados, y que á la zorra que le come sus gallinas.

Otros enemigos terribles que tiene el agricultor: los falsificadores ó adulteradores que reemplazan el vino y aguardiente de uva por los que ellos confeccionan con substancias vegetales ó minerales.

Hay pueblos que hasta se ha llegado á falsificar y adulterar la harina de trigo.

Para salvar á España de la situación precaria en que se encuentra, es preciso proteger la agricultura, rebajando las contribuciones, particularmente la territorial, suprimir algunos impuestos, reducir otros, abrir vías de comunicación entre los pueblos agricultores y los diferentes mercados; exigir á las empresas de ferrocarriles rebajas en las tarifas para toda clase de productos y mercancías; exigir al Banco de España mayor garantía en oro para los billetes que tiene y tenga en circulación; practicar la equidad y la justicia, y en fin, transformarlo todo.



Mientras esto no se haga, el labrador español será un pária y vivirá muriendo.

Francisco Lamosa.

## LOS VIÑEDOS.

Las noticias que hemos recibido de Extremadura, Andalucía y otras regiones sobre la situación de los viñedos, son muy alarmantes. La cosecha, que se anunció superior, será cortísima en muchas provincias, á consecuencia de los estragos de diversas plagas parasitarias.

De Hervás y Baños nos dicen que el mildew se ha propagado con suma rapidéz é intensidad, invadiendo dichos pueblos y los del Valle y Vera de Plasencia, Aldeanueva, Jarandilla y otros muchos de la provincia de Cáceres, así como los de Lagunilla, Cerro, Mogarraz y otros de la de Salamanca. Muchos viñedos han perdido ya totalmente los racimos y las hojas, no siendo pocos los pueblos que consideran perdidos los cuatro quintos de la cosecha.

En las provincias de Huelva, Sevilla y Orense, y en bastantes términos de las de Córdoba, Cádiz y Almería, será casi nula la producción por el mildew y el Black rot.

Sigue propagándose el mildew en Arganda, atacando con fuerza á las hojas y á las tiernas uvas.

En Treviña (Rioja), el mildew y el Blanch rot han destruido ya la tercera parte de la cosecha, excepto en los viñedos sulfatados preventivamente los cuales siguen hermosos y con todo su fruto.

En Játiva, Beniganim y otros términos de Valencia acaba de reaparecer el mildew, ocasionando graves daños, en el primero de dichos pueblos especialmente.

Parece que en los celebrados viñedos de Montilla, provincia de Córdoba, desde mediados de Mayo se observaron en los pámpanos y en las raíces de los racimos pequeñas manchas amarillas, que ocasionaban visible daño á las cepas. Temerosos los propietarios, sulfataron las viñas, pero no obtuvieron resultados, sin duda porque la operación de sulfatar era tardía y no se hizo en las condiciones abonadas de tiempo y de momento preciso. Los viñedos han casi desaparecido, sacándose pámpanos y fruto de la misma manera que en este país sucedió durante la última y general plaga del mildew.

Merecen, ciertamente, estudio detenido por personas competentes las plagas vitícolas que con inusitada frecuencia se observan de algunos años á esta parte en las más famosas cuencas de viñedo que existen en las diferentes regiones de España. Las personas encargadas de realizar ciertas operaciones debieran estimular la atención del gobierno para que les autorizara para hacer sobre el terreno estudios conducentes.

## ANACRONISMO.

En el asilo de dementes de Z me enseñaron, hace bastantes años ya, la fotografía de un alienado que acababa de morir, lamentando que yo no hubiese podido verle vivo y oír sus predicaciones.

La historia de Celso era que se le había cogido, mejor diré, cazado, en una cueva montés, donde llevaba vida salvaje mortificando su cuerpo con extravagantes y asperísimas penitencias. El retrato estaba hecho al día siguiente de su ingreso en el manicomio.

Lo contemplé largo rato sorprendida de la típica y espiritual belleza que resplandecía en los rasgos de tan extraña figura. La tarjeta le presentaba de medio cuerpo arriba, desnudo, con el cabello y la barba crecidos desmesuradamente. Su cara era muy larga; su nariz fina y angosta; su cráneo, prolongado y abovedado, recordaba la traza de los pórticos ojivales; sus ojos, hundidos en las cuencas, expresaban una abstracción profunda. Sobre la tetilla izquierda se percibía el tatuaje de una cruz apoyada en una esfera que simbolizaba sin duda el mundo. Estaba la anatomía de Celso seca y consumida como la de una momia, y me recordó la plumada feliz con que ha sido descrito San Pedro de Alcántara, diciendo que parecía hecho de raíces de árboles.

Me enteraron de que esta flacura y demacración se debía al ayuno que Celso rigurosamente practicaba, y á que no bebía más agua de la que le cupiese en el hueco de la mano. Y cuando pregunté qué significaba la zona oscura que se advertía desde la mitad de las costillas hasta donde empezaba el paño femoral, me respondieron que era la huella del horrendo cilicio de púas de hierro que le quitaron trabajosamente antes de recluirle en la celda.

—No se puede usted figurar—añadieron—las barbaridades que hacía con su cuerpo el pobre hombre. Tenía en las rodillas dos durezas de un centímetro de grueso formadas por el hábito de permanecer de rodillas sobre un peñasco horas y horas, hasta que caía desmayado de debilidad. Si le hubiésemos fotografiado de espalda, vería usted el mapa que lucía en los lomos, de los disciplinazos que se arreaba con una cuerda de nudos, ó con un trapo enrollado donde escondía unos guijarrillos.

Increíble parece que resista tales embates la naturaleza humana. Aquí, después de que se le retrató, vino un barbero y le desmochó esa selva de pelos; le arreglamos, le vestimos, le dimos una buena cama y una comida aceptable, ¡digo! sobre todo después de las hierbas sin sal con que se mantenía en su antro. Pero, ¡á buena parte! como si se le diese á una estatua. Empeñado en no probar alimento, porque decía el muy bolo que era demasiado bueno para él.

Llegamos á temer que se muriese, y

qué discurriríamos? Una cosa bastante aguda. Le presentamos la comida en un plato roto, diciendo al ofrecérsela: «Esto te lo damos de limosna; cómelo por el amor de Dios.» Si más pronto lo rezamos, más pronto se lo engulle.

—Y les daba á ustedes mucho que hacer ese infeliz?—pregunté con interés sumo.—Alborotaba? escandalizaba? tenía accesos?

—¡Quiá! Ni por pienso. Siempre tan manso y tan humilde. Sólo que no nos obedecía sino en lo que le daba la gana; y ahí te quiero para reducirle á que se acostase, á que no se pasase las noches de invierno descalzo y medio en pelota, arrodillado sobre el baldosín.

Llegamos á atarle á la cama, pero vimos que el remedio era peor que la enfermedad, porque trabajaba para hincarse las ataduras en la carne y reemplazar una mortificación con otra. Y no se figure usted, trabajaba algo; ayudaba á los loqueros siempre que fuese en cosas bajas y en menesteres muy ínfimos.

Si veía algún loco en la cama, se ofrecía para las tareas que repugnan, para lavar lo que da asco... y lo ejecutaba con un gusto y un garbo pasmosos. Luego le besaba los pies al enfermo y le hacía mil fiestas, tendiéndose como un perro al pie de su tarima.

Una vez le dió á otro loco por tomarle ojeriza á Celso.

Como los locos son tan vengativos, y generalmente no abandonan su tema hasta que lo satisfacen, procuramos que no se encontraran cerca en el patio á la hora de la recreación, ni en la capilla, ni en parte ninguna.

¿Pues quién le dirá á usted que Celso, de su propia voluntad nos cogió las vueltas y se fué á entregar á su enemigo diciéndole que allí estaba, que ya podía hacer de él lo que quisiera y castigarle si le placía, pero que por Dios tubiera caridad, en interés de su alma?

El maldito loco, ya se vé, ¿qué más quiso? Trincó un palo y dió la gran solfa á Celso.

Llegamos á tiempo de quitárselo medio moribundo, y á mi se me figura que debió de quedar resentido de la paliza porque le alcanzaría algún golpe en mal sitio; el caso es que desde aquel día siempre anduvo rengueando, siempre con calenturilla, hasta que se postró y no se levantó más.

Como viesan que me había quedado pensativa después de la historia, y que volvía á examinar el retrato, me preguntaron qué opinión formaba de Celso.

—Primero desearía que me dijese usted—respondí—en que consistía su locura.

—¡Su locura! ¿Cómo su locura? Después de lo que acaba usted de oír... ¿Le parece á usted poca guillardura no comer, matarse á golpes, dejarse reventar por otro demente, hacer esa vida de irracional, de bestia feróz en las cuevas de las montañas, lejos de la humanidad, sin



provecho para nadie? Mire usted, aquí vienen, claro está, muchísimos enfermos, y á algunos, realmente, tarda en conocerseles la manía, y hasta, en conciencia, cuando les observamos tan sensatos, tan formales, tan correctos, no podríamos jurar que fuesen locos. Lo que es Celso... con verle bastaba. De fijo que si usted lo vé, no le deja andar suelto por el mundo.

Sonrei por deferencia, comprendiendo que no nos entendíamos. Y cerrando los ojos, evoqué un instante la austera visión de la Tebaida, los anacoretas en éxtasis, casi sin carne mortal, abrasados por la llama interior de sus favores. Los siglos no habían pasado: la imaginación suprimía el curso del tiempo.

EMILIA PARDO BAZÁN.

## Crónicas.

**El reloj de la Villa.** Ya están colocados los maragatos que han de dar las horas en el nuevo reloj que se colocará en la Torre de la Colegiata de esta villa, y los carneros que marcarán los cuartos.

La maquina no llegará á esta, según nos han informado, hasta el día 25 del actual.

**Buena medida.** El concejal señor Velasco condujo al cajón en la noche del viernes á dos jóvenes que en el caño de la Plaza Mayor empezaron á darse de bofetadas, por si uno quería sentarse en el sitio que ocupaba el otro.

Várias veces hemos llamado la atención sobre los escándalos que ocurren en dicho sitio con los jóvenes que á él asisten á barbarizar, impidiendo que la gente que vá por agua pueda llenar sus cántaros, y no siendo el primer caso que los han roto sólo con el fin de reirse de alguna pobre sirvienta. También se oyen desde el café del comercio blasfemias y palabras mal sonantes que debieran corregirse por quien corresponda.

**Teatro.** La Compañía que ha de actuar en el coliseo de Isabel la Católica durante los días de la feria, se encuentra ya en Peñaranda de Bracamonte, desde cuya población vendrá á esta una vez terminada la serie de funciones que está dando en aquella población con motivo de las ferias que se celebrarán en la próxima semana, siendo probable que la Compañía llegue á esta villa antes de lo que tenía pensado.

La cosecha del trigo se calcula ascenderá este año en España y Portugal á hectólitros 33.350.000, siendo superior la recolección actual á la del año último en hectólitros 3.915.000.

Hoy Domingo celebrarán en Biarritz una reunión varios conservadores importantes, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo que veranea en aquel punto. A la reunión asistirá el Sr. Romero Robledo que se halla en San Sebastián

Dícese que dicha reunión tendrá mucha resonancia por los acuerdos que en ella habrán de tomarse.

La opinión pública en Vitoria es tan hostil hácia el gobierno que muchas personas de significación que militaban en las filas del partido liberal se han separado de dicho partido. El comité fusionista que funcionaba en aquella población con el carácter de provincial, se ha disuelto en vista de la conducta que observa el gobierno para con Vitoria.

El señor ministro de Hacienda ha terminado ya y remitido á San Sebastián para la firma de S. M. la Reina Regente dos nuevos decretos relativos á la reglamentación del impuesto sobre los carruajes de lujo, establecido por la ley de presupuestos, y confiando á la Dirección de la Deuda la liquidación de los bienes de las corporaciones civiles.

Algunos agricultores de la provincia de Málaga piensan dedicar sus tierras al cultivo del té.

**Plaza de Toros.** Según hemos oído, el día 15 del actual se dará en la Plaza de Toros de esta villa un baile costeado por la empresa.

No podemos asegurar la veracidad de la noticia porque no la hemos adquirido de los dueños de la plaza, pero es probable que sea cierta por lo que de público se dice.

Inauguración de plaza de toros con baile y gratis, nos parece demasiado desprendimiento por parte de la empresa á no ser que el baile lleve por objeto que las parejas de bailadores hagan el oficio de rodillo para calcar las tierras del redondel.

Las fruterías de esta Villa arman un escándalo por día.

Ayer hubo uno fenomenal, en el peso, y llegó el caso de querer arañar la *Silveria* al vigilante permanente por tratar de poner paz entre las alborotadoras.

El hecho fué puesto en conocimiento del Sr. Alcalde.

Al cajón con la que le falte, Sr. Ruperto, y acto continuo el Alcalde la impondrá la correspondiente multa, que el bolsillo es lo que más las duele.

**Festejos.** Ya se ha fijado algún cartel anunciando los que han de tener lugar en la Feria de San Antolín, y se han repartido al público los sobres de costumbre.

El programa no ha llegado á nuestro poder, por lo cual no le insertamos en este número.

La cosecha de garbanzos en esta villa, ha sido mala, y el fruto de medianas condiciones en su mayoría.

## Mercados.

Medina 15 de Agosto de 1895.

### ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer las entradas en esta plaza fueron 1800 fanegas de trigo, que se pagaron de 39 3/4 á 40, las 94 libras.

### SALIDAS.

Salieron 54 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Barcelona, 21; Avila, 6; Reus, 1; Manresa, 2; Córdoba, 10; Paseo Imperial, 3; Haro, 5; La Riva, 1; Málaga, 1; Arrigoriaga, 2 y Hernani 2.

De harina, 1 á Córdoba.

De vino, 1 á Coruña; 1 á Bilbao y 1 á Orduña.

De algarrobas, 5 á Hendaya.

De ganado lanar, 20 á Barcelona; 1 á Valladolid; 7 á Zaragoza; 1 á Bribiesca; 1 á Pamplona y 1 á Alfaro.

### PRECIOS AL DETALL. ÚLTIMA HORA.

Espécies	Entradas	Precios en rs.
Trigo.....	2500	39 3/4 á 40
Centeno..	100	25 á 24
Cebada...	150	20 á 21
Algarrobas	300	de 25 1/2 á 26
Guisantes	00	á 28

### GANADO LANAR.

Entradas, 14000 cabezas que se vendieron á los siguientes precios:

Carneros de 70 á 80 rs. uno.

Ovejas de 60 á 70 rs. una.

Id. emparejadas de 000 á 600 rs.

Corderos de 50 á 60 rs. uno.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 10 á 12 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 11 á 14.

Vilagre, de 14 á 16 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 42 rs. las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo pagándose á 41 y 42 rs.

Rioseco (Valladolid).—Trigo al detall, á 40 1/2 rs. fanega.

Entrada, 1500 fanegas.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).—Trigo de 39 á 40 rs. fanega; guisantes á 27 id; Centeno, de 21 á 22; Cebada, de 19 á 20; Algarrobas, de 23 á 24; Alúbias, de 74 á 78; patatas, á 3 reales arroba; queso, á 54 tocino, á 4 rs. libra; Manteca á 4.

Vino blanco añejo, de 17 á 20 rs. cántaro; id. tinto, á 13, y 17

Carrión de los Condes (Palencia).—Trigo, á 38 reales fanega; centeno, á 22; cebada, á 22; avena, á 15; patatas á 4 rs. arroba; vino del país, á 7 reales cántaro.

Medina del Campo.—Imp. de Benito Manuel.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## ULTRAMARINOS

Y

## Coloniales

por mayor y menor

DE FRANCISCO CARRIÓN,

Plaza Mayor, num. 4,

MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabon, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é ininidad de artículos difíciles de detallar.

## Imprenta

DE

# BENITO MANUEL,

MEDINA DEL CAMPO.

**Tinta.** En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas,

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

En el ramo de primera enseñanza, en esta casa encontrarán los Sres. profesores toda clase de material, ya sea de las casas de Madrid ó de provincias, á los precios que indican los catálogos de las mismas.

## SOLAR EN VENTA.

El que existe en la calle de S. Martín, titulado de los Leones, entre las casas de D. Florencio Espiau y D. Clemente Fernandez, se vende libre de toda carga, por su dueño don Ricardo Cuadrillero.

## Interesante

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta Villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuanto encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en es género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ALAMOS, 5,

MEDINA DEL CAMPO.

## SEBOS

Se compran en grandes partidas, siempre que sean buenos y estén secos.

En la Administración de este periódico informarán

Venta de carbón de piña

DE

HELIODORO GARCÍA,

En Olmedo (Valladolid.)

Se venden dos mil arrobas á 75 céntimos de peseta una, en almacén.

## PLANCHADORA.

Acaba de llegar á esta villa una acreditada planchadora, que ha establecido su taller en la Plazuela de la Cruz núm. 13, donde con el mayor esmero, y á precios económicos, se plancha con brillo y mate.

## EL CASTELLANO,

periódico semanal

DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES.

Se publica los Domingos.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.

FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.

Anuncios en la 1.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> plana, á precios convencionales.

## CONSTRUCCION DE CALDERERIA DE TODAS CLASES.

ESPECIALIDAD EN APARATOS DE DESTILACION.

Gran premio y cuatro medallas de oro.

Primera casa en España fundada en Madrid, en 1877,  
por **D. Leoncio Carre.**

Instalación completa de destilerias de vinos, orujos, caña, remolacha, granos, etc.

Nuevo aparato de destilación continua, produciendo de una sola vez alcohol de 39 á 40 grados.

Aparatos de rectificación. Nuevos alambiques de doble junta hidráulica, los mejores y más sencillos contruidos hasta hoy y los más baratos.

Aparatos para bebidas gaseosas, calderas de vapor, depósitos para agua, alcohol, aceite, etc. Bombas y tuberias de cobre y hierro.

Catálogos gratis á quien los pida.

**Leoncio Carre,**  
PLAZA DE LA ERMITA DE SAN VICENTE,  
**VALENCIA.**